

月刊 社会保険 8

2021 VOL.853

一般社団法人
全国社会保険協会連合会

全国社会保険委員会連合会第29回定期総会について

日本年金機構からのお知らせ

医療職として新型コロナウイルスワクチン接種業務に従事したことによる給与収入の取り扱いについて

厚生労働省からのお知らせ

事業主の皆さまへ(全企業が対象です)

育児・介護休業法 改正ポイントのご案内

経済財政運営と改革の基本方針2021～日本の未来を拓く4つの原動力～(概要)

全国社会保険委員会連合会第29回定期総会について	4
日本年金機構からのお知らせ	
医療職として新型コロナウイルスワクチン接種業務に従事したことによる給与収入の取り扱いについて	10
厚生労働省からのお知らせ	
事業主の皆さまへ（全企業が対象です） 育児・介護休業法 改正ポイントのご案内	12
経済財政運営と改革の基本方針2021～日本の未来を拓く4つの原動力～（概要）	14
労働基準法の解説および実務のポイント 第4回 就業規則の作成および届出の義務 監修/社会保険労務士法人SKMオフィス	18
年金・健康保険委員活動報告 安全安心で健康な職場づくり 株式会社今仙電機製作所総務課長 <small>いほせん</small> 山川 法正 <small>やまかわ のりまさ</small>	20
新たな時代の働き方改革—ピンチをチャンスに変える職場づくり 第4回 内省によりムダな作業をやめることができる 株式会社クロスリバー代表取締役社長 <small>こしかわ しんじ</small> 越川 慎司	22
書評 <small>みなみ せうこ</small> 南 杏子 著 / 「いのちの停車場」	24
Well-Being <small>ウェル ビーイング</small> イキキル社会をめざす 第4回 人生を生ききるために…考えておきたい最期のギフト 阿部恵子行政書士事務所 <small>あべ けいこ</small> 阿部 恵子	25
認知症を予防する④ 第4回 気持ちが若い人はストレス耐性獲得!? お茶の水健康長寿クリニック院長 <small>しらさわ たくじ</small> 白澤 卓二	28
社会保険Q&Aシリーズ 健康保険編 30/年金保険編 32/介護保険編 34/労働保険編 36 特定社会保険労務士 <small>すずき</small> 鈴木 ひろみ	

表紙写真・竹内敏信/イラストレーション・水森亜土/デザイン・編集協力・(有)フェイム/印刷・(株)エイエヌオフセット

表紙のこぼし—— たけうち としのぶ 竹内敏信 「光の響」「自然の恵み」 ノルウェー/エイドフィヨルド・ベエダルフォッセン



日本とはまったく別ものといえる滝をここノルウェーでは見ることができる。私が驚いたのは滝が突然現れること。

日本の滝は山奥に神秘的なところに多くある。しかしノルウェーではどうだろう。道中、突然私の視界に入ってくる。落差もかなりある。なぜ気がつかなかったのかと不思議に思えるくらいである。

この風景を見ていると、映画のようにドラゴンや架空の生きものが突然現れても納得がいく。そう思わせてくれる環境である。

安全安心で健康な職場づくり



株式会社今仙電機製作所総務課長
山川 法正

●地域の紹介

当社の本社がある犬山市について紹介します。

犬山市は愛知県の最北端に位置しており、北は木曾川を隔てて岐阜県と隣接しています。木曾川の一帯は名勝に指定されており、1300年の歴史を誇る伝統的な鵜飼も行われています。東部の丘陵地には、緑豊かな里山が広がり、国の天然記念物であるヒトツバタゴ自生地や人工池の入鹿池があります。

歴史を振り返りますと、戦国時代には織田氏の所領となり、江戸時代には尾張藩付家老である成瀬氏の城下町として発展し、国宝犬山城については、織田信長の叔父である織田信康によって室町時代の1537(天文6)年に建てられ、天守は現存する日本最古の様式となっています。

木曾川のほとりの小高い山の上に建てられた天守最上階からの眺めはまさに絶景で、織田信長・豊臣秀吉・徳川家康が奪い合い、歴史の荒波を生き残った名城です。

この地域の祭りとしては、犬山祭があります。犬山祭は当地の産土神を祀る針綱神社の行粧式であり、例

祭は1635(寛永12)年犬山城主成瀬隼人正虎公の沙汰で氏子が行粧の車山・練り物を出し、以来今日まで継承されてきました。

犬山祭の主役は13輛の車山で、いずれも3層からなる豪華なものです。すべて江戸時代から伝わるからくり人形を操り、奉納からくり人形を披露するのは全国でも唯一のもので、13輛の車山は愛知県有形民俗文化財(愛知県指定1号)として文化財に指定されています。

祭りに曳山の類を巡行する祭りの形式は、今日においても全国各地で見受けられますが、曳山はそれぞれの土地で「鉦」「山車」「屋台」「車楽」などと呼ばれており、犬山では「車山」と標記して、「やま」と言い習わされています。

その祭りの見どころは、昼は咲き誇る桜に劣らぬ華麗さ、夜は365個の提灯をいっせいに灯して巡行する絢爛さです。満開の桜並木の城下町を練り歩くさまは、豪華絢爛、まるで錦絵を見るようです。重さ3トンの超の車山を、男たちが豪快に持ち上げて方向転換する「どんでん」は大迫力です。

この祭りは、国の重要無形民俗文化財に指定されています。

化財に指定されています。

●会社の紹介

犬山市の中心部から南に車で10分ほどの楽田地区に、当社の本社があります。当社は1932(昭和7)年に創業者の今井仙三郎がホーンの国産化に成功し、一層の飛躍を期して、1939(昭和14)年2月に設立され、2021(令和3)年に創立83年を迎えた自動車部品メーカーです。

当社生産の製品としては、主力事業であるシートアジャスタ、ホーン、ランプ、各種制御を司る電子部品等の自動車部品があります。

また、自動車部品以外では、パネと振り子の動きにより無動力(電気やモーターなどの動力は不使用)で、脚の振り出しをアシストする無動力歩行アシスト機aIQ(アルク)があります。歩くこと、歩けることが人生における幸福を見出すことにつながる、その支えになれるような想いを込めた製品となっています。

社内では社員の健康管理として、定期健康診断、特殊健康診断および生活習慣病予防健診を実施し、協会けんぽの保健指導も行っています。

近年ではメンタルヘルスケアとして、ストレスチェックの実施により、高ストレスの原因分析(職場別・職種別など)を行い、職場環境の改善活動を継続的に取り組んでいます。

また、メンタルヘルス不調者の職場復帰支援に対しては、回復プログラムやフロアの見直しを定期的に行っています。今後もメンタルヘルスケアにおける1次、2次、3次予防の各フェーズにおける対応を強化していくことが重要と考え、さらなる推進に努めています。

さらに、職場の熱中症予防の取組みとして、熱中飢や経口補水液等の各職場への配布や酷暑となる時期の給水タイムの設定等の対策を講じています。その他にも、秋冬頃にはインフルエンザの予防接種を社内にて実施しています。

昨年来、世界的な流行がつづく新型コロナウイルス感染症の感染予防対策としては、在宅勤務や通勤時差出勤の推奨により、人との接触機会の削減を図っています。出社前の検温確認、手洗いやマスク着用の徹底、職場の往来時のアルコール消毒、定期的な換気等も行っています。

こうした対策の継続、徹底により、

職場へウイルスを持ち込まない、感染を広げないことにつながります。万が一の感染発生時には、対応マニュアルおよびフロアを作成、社員へ周知しており、迅速な対応が可能な体制を構築しています。

今後も試行錯誤しながら対策を講じ、誰もが安全安心に健康に働ける職場づくりを進めてまいります。

●委員会活動について

所属部署の上司が年金委員および健康保険委員だったことで、上司の役員就任に伴い、2013(平成25)年に委嘱を受けることとなりました。当初はなにもわからないまま参加していましたが、委員会のいろいろな行事に参加し、他の先輩委員との交流により、少しずつですが委員の役割も理解できるようになってきました。

一宮社会保険委員会の活動として、年金制度改正や年金制度のしくみや手続き等の周知を進めるため、算定基礎届の届出書類や社会保険手続きの電子申請、60歳以後の年金額調整に必要な手続きに関する内容等の年2回実施される事務研究会や、優良

事業所等施設見学やシニアライフセミナー等への参加により、社会保険関連の幅広い知識を会得することができました。

新型コロナウイルス感染症防止のため、委員会活動も制限されていますが、今後も関係団体との連携や委員の親睦を深め、実のある活動に取り組んでまいります。

少子高齢化がより進み、社会保険の制度が変わる中、年金委員および健康保険委員として、今後も責任と自覚をもって皆様から信頼されるよう努めてまいります。

●結び

結びに、日頃ご協力をいただいております年金事務所、協会けんぽ、社会保険協会への感謝と、全国の年金委員および健康保険委員の皆様のご健勝と



IMASENグローバル開発・研修センター

ご活躍を心よりご祈念申し上げます。活動報告とさせていただきます。

(一宮社会保険委員会会長 愛知県社会保険委員会連合会会計監事 一般財団法人愛知県社会保険協会評議員)